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Joh 12,12-19: Als am nächsten Tag die große Menge, die aufs Fest gekommen war, hörte, dass Jesus 

nach Jerusalem kommen werde, 13nahmen sie Palmzweige und gingen hinaus ihm entgegen und 

schrien:  

Hosianna! Gelobt sei, der da kommt im Namen des Herrn, der König von Israel! 14Jesus aber fand 

einen jungen Esel und setzte sich darauf, wie geschrieben steht (Sach 9,9): 15»Fürchte dich nicht, du 

Tochter Zion! Siehe, dein König kommt und reitet auf einem Eselsfüllen.« 16Das verstanden seine 

Jünger zuerst nicht; doch als Jesus verherrlicht war, da dachten sie daran, dass dies von ihm 

geschrieben stand und man so an ihm getan hatte. 

17Die Menge aber, die bei ihm war, als er Lazarus aus dem Grabe rief und von den Toten auferweckte, 

bezeugte die Tat. 18Darum ging ihm auch die Menge entgegen, weil sie hörte, er habe dieses Zeichen 

getan. 19Die Pharisäer aber sprachen untereinander: Ihr seht, dass ihr nichts ausrichtet; siehe, alle Welt 

läuft ihm nach. 

Liebe Gemeinde! 

Eseln sind süße Tiere. Kleiner als ein Pferd, wobei größer als ein Pony, manchmal eigenwillig aber damals, wenn 

Jesus unterwegs war nach Jerusalem, waren sie ein sehr weit verbreitetes Transportmittel, was einfache 

Menschen genommen haben. Sie waren nicht so Pflegebedürftig wie Pferde. Aber wenn wir heute umschauen 

was es bedeutet auf einen Esel zu reiten, dann kommen wir schnell darauf, dass es alles andere als bequem ist. 

Eine von meinen Schülerinnen sagte: Herr Professor höchstens zwei Kilometer dann tut es schon weh. Wir sind 

nicht mehr daran gewöhnt. Aber damals war es auch alles andere als bequem.  

Also Jesus setzt ein Zeichen. Der Messias, der Erlöser, der Sohn Gottes reitet auf einen Esel. Wie ein einfacher 

Mensch damals. Also mit heutiger Sicht kommt er nicht mit einem Luxuswagen oder mit einem Privatjet. Er 

kommt einfach. Jesus erreicht vielleicht auch uns heute durch einfache Wege.  

Oft erwarten Menschen große Wundern oder Ereignisse, damit Gott sich zeigt, damit was Gewaltiges in ihrem 

Leben passiert, sodass man sicherstellen kann: schau Er ist da. Darüber wird auch in unserem Text berichtet: die 

Auferstehung von Lazarus wird auch geschildert. Etwas wundervolles und seltsames. Etwas, was man zwischen 

menschlichen Rahmen und Logik kaum erklären kann.  

Aber daneben ist auch dieser sehr einfache, alltägliche Beispiel. Jesus kommt auf einem Esel. Und so zeigt er 

uns, dass wir auch mit einfachen Wegen und Methoden rechnen sollen. Und ich meine heutzutage nicht 

unbedingt einen Esel, sondern etwas, was wir schon in diesem Sonntag erleben können. Gemeinsames Gebet 

und Gesang wo klein und groß, Erwachsene und Kinder singen: Hosianna, gelobt sei Gott in der Höhe. Oder 

eine Geste gegenüber den Menschen der neben mir sitzt, oder bei einem Gespräch beim Kirchenkaffe mit 

einem anderen. Etwas Einfaches, was uns zusammenbindet als Pfarrgemeinde, was uns Jesus Christus und seine 

Wirkung zeigt, was uns auch öffnet dafür, was er getan hat.  



Denn Gott kommt auch durch einfache Wege zu uns. Lasst uns es erfahren in unserem Leben.  

Ján12,12-19: Másnap, amikor az ünnepre érkező nagy sokaság meghallotta, hogy Jézus Jeruzsálembe 

jön, 13 pálmaágakat fogtak, kivonultak a fogadására, és így kiáltottak: Hozsánna! Áldott, aki jön az Úr 

nevében, Izráel Királya!Zsolt 118,26 

14 Jézus pedig egy szamárcsikóra találva, felült rá, ahogyan meg van írva: 15 „Ne félj, Sion leánya, íme, 

királyod jön, szamárcsikón ülve.”Zak 9,9 

16 Tanítványai először nem értették mindezt, de miután Jézus megdicsőült, visszaemlékeztek arra, 

hogy az történt vele, ami meg volt írva róla. Jn 14,26 17 Bizonyságot tett mellette a sokaság, amely vele 

volt, amikor Lázárt kihívta a sírból, és feltámasztotta a halálból. 18 Ezért is vonult ki elé a sokaság, 

mert hallották, hogy ezt a jelt tette. 19 A farizeusok pedig így szóltak egymáshoz: Látjátok, hogy 

semmit sem tudtok elérni: íme, a világ őt követi! 

Jézust egy tömeg várja. Nem kis dolog. A híre megelőzi, sokan oda meg vissza vannak, mert jön Jézus. A tömeg 

számomra egy nagyon érdekes dolog alapvetően is, de a mostani igerész összefüggésében is. Hiszen Jeruzsálem 

lakosai nagy örömmel várják az ünnepre érkező Jézust és tanítványait. A pálmaágak meg ruhák már-már királyi 

üdvözlést jelentenek.  

De a tömeg hangulata könnyen meg tud változni. Egy hét és már teljesen már felállás van ehhez képest. De ott 

még nem tartunk.  

Jézus sok mindent tett, sok jelet mutatott, s hittek is neki az emberek. Várták, mint Messiást, várták mint 

Megváltót, várták mint aki szabadságot hoz. De nem olyan szabadságot hozott, ahogyan azt elképzelték, nem 

olyan módon érkezett ahogyan azt az akkori fogalmak szerint a zsidóság hagyományai alapján várták. Jézus 

alázattal jön és egyszerűen. A hatalmas Isten, egyszerű módon érkezik meg az emberekhez. Ez persze a népnek 

is tetszik. A farizeusoknak már kevésbé. Ők már el akarják tenni az útból.  

Éles különbség van a nagy tömeg és egy kis csoport a vezetők között. A kettő között éles feszültség van. A nép 

és a farizeusok mások. Más a gondolatuk, más a látásuk és más a motivációjuk. A nép a Messiást várja, mert 

eddig nem találták az adott rendszerekben, a farizeusok és főpapok pedig féltik a hatalmukat és az addigi 

rendszer meglétét.  

S a kérdés talán ma is aktuális: mi kit várunk, s mit várunk Krisztustól, s az ünneptől? Gondoljuk végig. Ámen. 

Isten gazdag áldását kívánva 

Gottes reichen Segen wünschend,  

Kádas Richárd László 


